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精读

七年前已有规划 场站至今仍晾着

盛盛福福公公交交首首末末站站啥啥时时能能建建成成

本报记者 喻雯
实习生 刘娇 陈淑毓 韩清

单位按季度缴存公积金，职工
办理公积金贷款时却因“未按时缴
纳”不能通过申请，这是山东省地矿
工程勘察院的黄先生遇到的难事。
黄先生对此很是纳闷：像这种情况，
如何才能办理公积金贷款？

黄先生2013年12月在一新建小
区购买住房，总房款63万元，黄先生
选择了公商贷组合贷款。交定金时，
黄先生与开发商签订了协议，协议
中写明，3个月内开发商要收到贷款
银行汇款，否则可以转卖房子。从签
订协议开始，黄先生就一直为贷款
的事奔走，一开始因为房子准入等
问题，贷款的资料无法提交，等房子
准入了，却被退了回来。一个星期
前，黄先生接到贷款银行通知，因为
年前的公积金没有按时缴纳，公积
金贷款审核没有通过。

一边是约定的汇款期限，一边
是贷款申请没有通过，黄先生很着
急，“公积金一直是单位代缴的，不
知道为什么没有按时缴纳。”黄先生
随即找单位负责人咨询情况，负责
人告诉他，单位一直是按季度缴纳
公积金的，“没有及时缴纳”可能是
因为黄先生在提交公贷资料时，该
季度的公积金还没有缴存。

公积金按季度缴纳，不能贷款
吗？对此，市住房公积金管理中心
12329服务热线工作人员回复，根据
相关规定，个人住房公积金贷款申
请需要满足连续缴纳12个月的条
件，黄先生的公积金因为是按季度
缴纳的，贷款审核时显示“没有连续
缴存”，所以申请没有通过。

该工作人员表示，按照规定，单
位因故未按时缴存公积金，造成申
请贷款的职工不能使用住房公积金
贷款，由单位补缴全体职工欠缴的
个人和单位应缴纳的住房公积金，
并经管理中心相关部门确认后，可
视同该单位职工已连续缴存公积
金，购房职工即可申请办理住房公
积金贷款。

12329工作人员建议，在单位补
缴公积金后，黄先生可以联系自己
的贷款银行，由银行联系公积金管
理中心审贷处，审贷处将再次审核
申请者的贷款材料，审核通过即可
办理公积金贷款。

公积金按季度缴存

为啥不能贷款

规划了七年至今未建成，盛福公交首末站建设又陷入了“通公交敲锣打鼓，建场站
坚决不行”的怪圈。近日，家住中海紫御东郡的市民赵先生向本报反映，2013年10月开始
动工的盛福公交首末站建设，过完年又没动静了。公交方面称，“四邻”不签字导致公交
场站建设无法施工。

盛福公交首末站位于奥
体中路和中林路交叉口西北
角，周边共有3个在建或建成
的大型小区，居民有数万人
之多。西北是正在建设的绿
城百合花园，西南是中海紫
御东郡，东北为盛福花园。

“这么多居民在这儿居
住，公交却只有BRT6和40
路，还有一路503路社区公
交，但发车间隔太长，出行特
别不方便。”26日，赵先生强
调，因为场站问题迟迟得不
到解决，之前计划开通的141
路及11路延长线都没有实
现。去年10月份左右，他看到
场站开始动工了，本以为看
到希望了。“建成了肯定利大
于弊，结果年前还在平整土
地，年后又没人建了。”

赵先生表示，他先后打
了十几次市民热线，盼着停
车场赶紧建起来通公交。“相
关部门回复说有规划，就是
迟迟建不起来。”

26日上午，在盛福公交首
末站，记者注意到，场站的面
积并不大，在3000平米左右，
铁大门关闭，地面已经平整过
并铺上了沥青。东侧有未建成
的修理沟，还有堆积着的沙
石、土堆和砖头。场站围墙外，
紧挨着的是绿城百合花园尚
在建设的楼房。

和盛福花园、中海紫御
东郡居民盼场站建成不同，
场站周边的居民坚决反对。

“花这么多钱买了房子，建了
停车场整天要面对噪音、尾
气等污染，谁能受得了？”

记者从公交方面了解
到，早在2007年就有了盛福
公交首末站的规划。“后来周
边小区渐多，绿城百合花园
建设时与公交场站位置较
近，但符合规划要求。”公交
方面相关负责人表示，场站
仅平整了土地，施工需要“四
邻”签字。“卡在‘四邻’签字
上了。只有签字了，办理了土
地证、建筑许可证等才能施
工建设。其实，场站面积并不

大，施工几个月就能完成。”
绿城百合花园营销中心

的王姓负责人表示，之前收
到过业主对于公交场站建设
的投诉，他们也向相关政府
部门反映过情况，要求变更
公交首末站选址，但未得到
答复。关于公交方面回复的

“四邻不签字”导致场站不能
建设，该负责人表示自己只
负责营销，不清楚情况，而且

“这个话题太敏感”。

记者从市发改委网站上
查询到2012年2月1日的一份
公示，济南公交总公司申报
的盛福公交首末站项目，总
用地约1 . 15公顷，总建筑面
积1000平米，包括调度用房、
维修车间、加油加气站等。

在市规划局网站上，
2013年11月有一份《关于盛
福公交首末站规划情况的说
明》。2007年，规划局编制盛
福庄片区西北地块“招拍挂”
规划条件时，在奥体中路与
中林路西北规划一处用地面
积约0 . 35公顷的公交首末
站，服务于盛福片区西北部
多个居住区居民出行需求。

2012年4月，市公交总公
司申请办理该公交首末站用
地规划许可手续，并按规定提
交了经环保部门审核的建设
项目环境影响登记表。2013年
4月，建设单位申请办理了该
项目用地规划许可延期手续。

在得知小区紧挨公交场
站后，绿城百合花园的田先
生对开发商表示了不满。“去
年10月份买的房，置业顾问
一个字都没提过小区有公交
场站。”也有附近居民表示，
既然早就有公交场站的规
划，就应该和楼盘一块儿建
设，这样也可以避免现在“卡
住”的尴尬。

本报3月27日讯 (见习记
者 李师胜 实习生 范巧
巧 杨颖 ) 本报20日C07版
稿件《罗袁寺山上万棵树苗变
干柴》所反映的事情有了新进
展。近日，枯死的树苗被拔掉，
并重新栽植了葱郁的树苗。有
关人员表示这次肯定能栽活。

罗袁寺山南坡山体整治
承包给了某集团，在雨季快要
结束的8月份，种植了二三十
亩的松树，结果正赶上高温干
旱，致使上万棵树苗枯死。

27日上午，记者再次来到
罗袁寺山南坡，枯死的树苗被
拔出后打成捆，堆在了靠近下
山的路上，与要栽植的葱郁树
苗靠在一起，一位工作人员拿
着剪子挑选、修剪树苗。“种了
有几天了，罗袁寺山今年就能
绿起来。”该工作人员说。

在山上，几十位工作人员
分成三组植树。“这次是在最
适宜种树的季节植树，不会因
为反季节种树再次造成损失。
而且这次也加强了对新栽树
苗的养护管理，那边栽种的树
苗已经浇了两次水。”正在栽
种树苗的负责人指着已经栽
植好的一地块告诉记者。

记者看到，大片裸露的山
体已经种上了小松树，青葱的
树苗随风摇曳。每个树苗都有
一个蓄水的小坑。“树苗虽然
种得比较密，但不会影响生
长。”该负责人表示，这次“保
活”。

“希望这次种的树能让山
体绿起来，以后再看就是郁郁
葱葱的一片了，不再是以前的
一个大渣土堆。”正在爬山的
王先生说。

本报记者 孟燕 实习生 李静

场站动工后又停下了

公交称符合规划要求

规划受阻谁该反思

追踪报道

上万棵枯苗换新松
种植人员表示这次肯定能栽活

盛福公交首末站的场站迟迟没建起来。 本报记者 孟燕 摄
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